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 2 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO FEDERAL 3 

DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO PARANÁ, DO DIA 17 DE JUNHO DE 4 

2021 5 

 6 

Aos dezessete dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às nove horas, por 7 

videoconferência, reuniu-se o Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência 8 

e Tecnologia do Paraná, em reunião ordinária, sob a presidência do Reitor Odacir Antonio 9 

Zanatta, com a presença dos seguintes conselheiros: Ana Claudia Radis, André Dalla 10 

Possa (substituto de Sônia Regina Fernandes), Camille Proença Vieira, Cleverton 11 

Vicentinni, Conrado Lara, Dayane Gomes, Frederick Nazário, Irineu Mario Colombo, 12 

Marcella Baziuk, Marcelo Estevam, Marcelo Mazzetto, Marco Antonio Lima Rizzo 13 

(substituto de Iara Aquino Henn); Nilton Brandão; Luciano Rosa Lima, Luiz Paulo 14 

Mascarenhas (substituto de Sandra Ferreira), Mateus Das Neves Gomes, Patricia Teixeira, 15 

Paulo Yamamoto, Renato Teixeira (substituto de Hian Brasil), Rodolfo Fiorucci, Silvana 16 

Aparecida Marcondi e Vanessa Vogt. Justificaram ausência: Celso Buiar, Everton Ribeiro, 17 

Hian Brasil, Iara Aquino Henn, José Barbosa Dias Junior, Rafael Poltonieri, Rosana 18 

Veroneze, Sandra Ferreira, Sônia Regina Fernandes e Tais Carvalho dos Santos. Como 19 

Tradutores e Intérpretes de Linguagem de Sinais, participaram: Cleverson do Santos, 20 

Elizete Forcadell, Graziela Cantelle de Pinho, Juliana Richter e Katia Silene Veiga Lamberti. 21 

A reunião foi secretariada por Danniel Antonietto Chagas e Simone Block Samulewski, da 22 

Secretaria dos Órgãos Colegiados. O presidente iniciou a reunião dando as boas-vindas a 23 

todos. No Expediente, “Informes Gerais”, o presidente informou as ausências justificadas. 24 

No item 2, colocou em apreciação as atas das reuniões de 24 de março de 2021 e 13 de 25 

abril de 2021, sendo aprovadas por unanimidade. Na Ordem do dia, item 1, “Processo 26 

23411.001597/2021-14, referente à homologação do processo de indicação dos 27 

representantes externos da sociedade civil, representante dos egressos e 28 

representante do Ministério da Educação, do Conselho Superior do IFPR”, a 29 

conselheira relatora Ana Radis leu seu parecer. Destacou que para a categoria de egressos 30 

as inscrições foram indeferidas, pois os candidatos ainda se encontram matriculados no 31 

IFPR, ou seja, não preencheram o requisito de egresso. Informou também, que para a 32 

categoria dos representantes das entidades patronais, houve a indicação de somente uma 33 
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vaga para titular e uma vaga para suplente, faltando assim, a indicação de mais uma 34 

entidade (titular e suplente). Dessa forma, explicou que para essas categorias, a comissão 35 

sugere a abertura de novo edital com as vagas não preenchidas. Pontuou que, em breve a 36 

comissão estará lançando novos editais. Sem considerações, o presidente colocou o 37 

parecer da conselheira em votação, que foi aprovado por unanimidade. No item 2, 38 

“Processo 23411.002384/2021-00, referente à proposta de deflagração da eleição para 39 

membros representantes Técnicos Administrativos em Educação e Docentes, do 40 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Consepe) e do Conselho de 41 

Administração e Planejamento (Consap)”, o conselheiro relator Marcelo Mazzetto 42 

apresentou parecer favorável à formação da comissão eleitoral para escolha dos novos 43 

membros dos respectivos conselhos. Recomendou a indicação de um representante 44 

docente e um represente técnico-administrativo, para que juntamente com a indicação dos 45 

membros natos do Consepe e Consap, componham a comissão eleitoral. Sem 46 

considerações, o presidente colocou o parecer do conselheiro em votação, que foi aprovado 47 

por unanimidade. Na sequência, questionou quem teria interesse em participar da comissão. 48 

Sem manifestações, o presidente informou que a presidência do Consup fará a indicação 49 

posteriormente. No item 3, “Processo 23411.001584/2021-37, referente à proposta de 50 

Formação da Comissão de eleição para Comissão Interna de Supervisão do Plano de 51 

Carreira dos Cargos Técnico-administrativos em Educação (CIS-PCCTAE)”, a 52 

conselheira relatora Silvana Marcondi Silva apresentou parecer favorável à formação da 53 

comissão para realização da eleição de novos membros da CIS-PCCTAE, atendendo a 54 

regulamentação que estabelece os critérios e prazos para criação da comissão. Nilton 55 

Brandão destacou a importância do tema para a instituição e para a carreira dos TAEs. 56 

Informou que estará solicitando ao Sindiedutec a indicação de um membro para 57 

composição da comissão. Patricia sugeriu que a indicação seja feita em 15 dias. Sem mais 58 

considerações, o presidente colocou o parecer da conselheira em votação, que foi aprovado 59 

por unanimidade. Na sequência, pontuou que é necessário 1 representante dos TAEs, 1 60 

dos docentes e 1 dos discentes para composição da comissão, em conjunto com a 61 

indicação do Sindiedutec. Questionou quem teria interesse em participar da comissão, 62 

havendo manifestação do conselheiro Marcelo Mazzetto. O presidente colocou a 63 

manifestação em aprovação, sendo aprovada por unanimidade. Informou que a presidência 64 

do Consup fará a indicação dos demais membros posteriormente. No item 4, “Processo 65 
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23411.002715/2021-01, referente ao Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna 66 

(Raint), do exercício de 2020”, a conselheira relatora Dayane Gomes apresentou parecer 67 

favorável à proposta apresentada, com observações e sugestões presentes em seu relato. 68 

Sem manifestações, o presidente colocou o parecer em votação, sendo aprovado por 69 

unanimidade. No item 5, “Processo 23411.012889/2020-93, referente à proposta de 70 

implementação da Política de Acompanhamento de Egressos no IFPR”, o relator 71 

Rodolfo Fiorucci apresentou parecer favorável à proposta apresentada, com sugestões e 72 

observações presentes em seu relato. Frederich destacou a importância da proposição. 73 

Sugeriu uma parceria com a Instituto de Tecnologia Aplicada e Inovação (ITAI), o qual o 74 

IFPR já possui convênio formalizado, para viabilização do banco de dados, disponibilizando 75 

assim, o compartilhamento das oportunidades de trabalho. Patricia pontuou a importância 76 

do programa, Sugeriu que haja uma comunicação contínua com os egressos e que a 77 

comunicação do IFPR utilize esse banco de dados para divulgação, contribuindo assim 78 

para a formação dos cidadãos. O relator pontuou que a minuta já contempla a comunicação 79 

constante com os egressos, segundo seu entendimento. Patricia pontuou que sua sugestão 80 

é centralizar a comunicação com os egressos via a Comunicação do IFPR. Por fim, sugeriu 81 

que isso fique evidente no relato. O presidente informou que essa proposição está acatada 82 

pela gestão, e destacou a presença do diretor da Comunicação, João Kozak, na reunião. O 83 

conselheiro relator acatou a sugestão da conselheira Patricia.  Na sequência, o presidente 84 

colocou o parecer do conselheiro relator em votação, sendo aprovado por unanimidade. No 85 

item 6, “Processo 23411.012161/2018-47, referente à proposta de Atualização do 86 

Regimento da Editora do IFPR”, o relator Conrado Fonseca Lara apresentou parecer 87 

favorável à proposta apresentada. Patricia questionou se consta na minuta, se a divulgação 88 

e publicização das obras da editora poderia ser feita via repositório institucional. Marcelo 89 

Estevam informou que sim. Destacou que quando o repositório estiver no ar será possível 90 

que as obras façam parte do repositório institucional. Pontuou que a plataforma será 91 

finalizada neste mês, e que será possível publicar uma obra em menos de 2 meses. Patricia 92 

reforçou o questionamento se a publicização via repositório institucional consta na minuta 93 

do regimento. Marcelo destacou que é feita menção ao uso de ambiente eletrônico de 94 

divulgação das obras. Patricia sugeriu ao relator a inclusão explícita na minuta, de que a 95 

publicização das obras, publicadas pela editora, serão realizadas via repositório 96 

institucional. O conselheiro relator acatou a sugestão.  Na sequência, o presidente colocou 97 
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o parecer do conselheiro relator em votação, sendo aprovado por unanimidade. No item 7, 98 

“Processo 23411.008969/2018-20, referente à proposta de revogação da Resolução nº 99 

63/2017, que aprovou o Regimento Interno da Comissão de Ética no uso de Animais 100 

(Ceua), e aprovação do novo Regimento Interno da Comissão de Ética no Uso de 101 

Animais (Ceua), do IFPR, o conselheiro relator Mateus das Neves Gomes apresentou 102 

parecer favorável à proposta apresentada, com sugestões e observações presentes em 103 

seu relato. Ana Radis reforçou a importância da Ceua no âmbito do IFPR. Sem mais 104 

manifestações, o presidente colocou a matéria em votação, sendo aprovada por 105 

unanimidade. No item 8, “Processo 23403.000316/2018-00, referente à Proposta de 106 

Criação do Curso Docência para a Educação Básica, especialização lato sensu, do 107 

Campus Avançado Astorga”, o conselheiro relator Cleverton Juliano Alves Vicentini 108 

apresentou parecer favorável à proposta apresentada. Ana Radis questionou se há 109 

previsão de contratação docente para o curso. O relator respondeu que não há necessidade 110 

de contratação, e que o curso contará com todos os docentes do Campus. Sem mais 111 

manifestações, o presidente colocou a matéria em votação, sendo aprovada por 112 

unanimidade. No item 9, “Processo 23411.012657/2018-11, referente à ratificação do 113 

Relatório Anual de Gestão 2019 da Fundação de Apoio à Educação, Pesquisa e 114 

Desenvolvimento Científico e Tecnológico da Universidade Tecnológica Federal do 115 

Paraná – FUNTEF/PR, aprovação da Avaliação de Desempenho da FUNTEF/PR e 116 

aprovação da Renovação da Autorização para a FUNTEF/PR atuar como Fundação 117 

de Apoio do IFPR”, o conselheiro relator Marcelo Estevam apresentou parecer favorável 118 

à proposta apresentada. Nilton Brandão questionou se há algum encaminhamento a 119 

respeito da fundação própria do IFPR. Paulo Yamamoto esclareceu que estão trabalhando 120 

na análise de um processo que encontra-se no Ministério Público do Estado do Paraná, 121 

que foram feitas algumas discussões a respeito e que estão tentando reaproveitar aquele 122 

processo, ou estarão abrindo um novo, com o CNPJ de algum Campus. Sem mais 123 

manifestações, o presidente colocou a matéria em votação, sendo aprovada por 124 

unanimidade. No item 10, “Processo 23411.003453/2021-94, referente à proposta de 125 

deflagração de eleição e formação da Comissão Eleitoral Central, para proceder ao 126 

pleito eleitoral para eleição dos membros das Subcomissões Permanentes de 127 

Pessoal Docente (SCPPD), dos campi do IFPR”, o relator Paulo Yamamoto apresentou 128 

parecer favorável à proposta apresentada, e sugeriu que a comissão possua 3 (três) 129 
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servidores. Recomendou também, que o atual mandato das comissões da CPPD e SCPPD 130 

seja prorrogado até a conclusão do novo processo eleitoral. O presidente destacou o 131 

excelente trabalho realizado pelas comissões locais e comissão central. Nilton Brandão 132 

pontuou o importante trabalho das comissões no IFPR. Sugeriu estabelecer um prazo para 133 

prorrogação dos mandatos. Vanessa pontuou as dificuldades em obter as informações 134 

dentro da Instituição para realização dos trabalhos das comissões eleitorais, e sugeriu o 135 

prazo de 90 (noventa) dias de prorrogação. O relator acatou a sugestão de 90 (noventa) 136 

dias para prorrogação das comissões. Na sequência, o presidente colocou em votação o 137 

parecer do relator, que foi aprovado por unanimidade. Logo após, o presidente questionou 138 

quem teria interesse em participar da comissão, sendo manifestado pelos conselheiros 139 

Vanessa Vogt, Nilton Brandão e Ana Claudia Radis. O presidente colocou os nomes dos 140 

conselheiros em votação, que foram aprovados por unanimidade. Na sequência, Patricia 141 

solicitou questão de ordem e propôs o encaminhamento para que logo após a finalização 142 

das eleições da CIS-PCCTAE e CPPD, que um dos representantes dessas comissões faça 143 

parte da composição da Portaria do Programa de Gestão Teletrabalho. Caso o programa 144 

contemple a carreira docente, que também tenha um representante da CPPD na referida 145 

Portaria, caso contrário, somente da CIS-PCCTAE. O presidente destacou que alguns 146 

docentes ocupam cargos administrativos, e que por esse motivo podem ser incluídos no 147 

Programa Teletrabalho. Ressaltou que a sugestão foi acatada. Por fim, Patricia destacou a 148 

dificuldade de acesso aos contatos dos técnicos-administrativos do IFPR. Ressaltou que 149 

essa dificuldade de acesso prejudica o trabalho das comissões eleitorais. Sugeriu que essa 150 

demanda seja organizada e sistematizada para que os representantes do conselho tenham 151 

acesso. O presidente pontuou que estará atento à essa demanda. No item 11, “Processo 152 

23411.005259/2020-62, referente à Proposta de criação do Centro de Referência de 153 

Ponta Grossa”, o conselheiro relator Marcelo Mazzetto apresentou parecer favorável à 154 

proposta apresentada. Vanessa Vogt comentou sobre as vantagens do Centro de 155 

Referência para o Campus Curitiba, em vista dos espaços físicos. Nilton Brandão 156 

questionou se a perspectiva futura é instalar um Campus no local, ou apenas manter o 157 

Centro de Referência. Paulo Yamamoto comentou que a implantação do Centro é uma 158 

semente inicial para que o Município de Ponta Grossa possa pleitear a abertura de um 159 

Campus. Rodolfo Fiorucci falou sobre a preocupação em relação aos recursos advindos de 160 

emenda parlamentar, e questionou o local de instalação do Centro de Referência, em vista 161 
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da missão do IFPR, e que poderia alcançar outros locais com mais necessidade. Ana Radis 162 

questionou se as turmas serão para 2021, e como ficará a questão docente e orçamentária, 163 

tendo em vista que outras unidades do IFPR carecem de corpo docente. O presidente 164 

comentou que se houver retorno presencial, há uma expectativa para abertura de curso 165 

técnico subsequente no segundo semestre de 2021, e que não haverá contratação e nem 166 

prejuízos aos docentes. Ressaltou que o IFPR tem “sobrevivido” nos últimos tempos graças 167 

às emendas parlamentares, e comentou sobre a necessidade de apoios políticos. Mateus 168 

Gomes questionou se, no caso de não haver recursos de emenda parlamentar em 2022, 169 

estes sairão do Campus Curitiba. Dayane Gomes questionou sobre a falta de informação 170 

de disponibilidade orçamentária do Campus Curitiba no processo, recomendando sua 171 

inclusão e comprometimento, caso não haja recursos de emendas para os próximos anos. 172 

Patricia Teixeira falou sobre a preocupação de um planejamento tendo como fonte principal 173 

as emendas parlamentares. O presidente destacou que constantemente tem se reunido 174 

com outros Reitores para recomposição do orçamento, junto à bancada federal no Paraná. 175 

Marcelo Mazzetto acatou a sugestão de Dayane para que o Campus Curitiba se manifeste 176 

quanto ao compromisso com as despesas para os próximos anos, mencionou que as 177 

expectativas são para abertura de turmas ainda este ano, e comentou sobre as forças 178 

políticas para abertura de Campus nos Municípios. Paulo Yamamoto falou sobre as lutas 179 

constantes para recomposição orçamentária, e que a oferta de cursos no Centro de 180 

Referência dependerá das condições da pandemia. Após considerações, o presidente 181 

colocou a matéria em votação, sendo aprovada por maioria, com 7 votos contrários por 182 

parte dos Conselheiros Ana Claudia Radis, Cleverton Vicentini, Mateus Gomes, Marcella 183 

Baziuk, Patricia Teixeira, Rodolfo Fiorucci e Silvana Marcondi Silva. Na “Comunicação dos 184 

Conselheiros”, Frederick agradeceu a oportunidade de fazer parte deste Conselho, em 185 

vista do término de seu mandato. Nilton Brandão falou sobre os atos, lutas e organizações 186 

em relação à vacinação e ao orçamento da educação. Dauane Gomes ressaltou as 187 

dificuldades em relação aos pedidos de acesso nos setores da Reitoria, aos contatos de e-188 

mails dos TAEs. Deixou o canal de contato taes.consup@ifpr.edu.br para quem tiver 189 

interesse, e para que haja melhor comunicação. O presidente informou que estará vendo a 190 

questão junto ao Gabinete. Ana Radis comentou sobre os recursos da PNAE, enaltecendo 191 

os trabalhos das equipes envolvidas, e convidou a todos para um evento envolvendo 192 

Direitos Humanos, que ocorrerá no dia 24 de junho, às 16 horas. Vanessa Vogt falou sobre 193 

mailto:taes.consup@ifpr.edu.br
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as informações divergentes encontradas no Portal Info e Sigaa, solicitando verificações. 194 

Comentou sobre as dificuldades de acesso aos e-mails dos servidores e discentes com 195 

representação no IFPR, e que as listas disponíveis encontram-se desatualizadas. Por fim, 196 

falou sobre a falta de previsão de recurso em relação às bancas de heteroidentificação. 197 

Após considerações, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 198 

reunião às treze horas e trinta minutos, da qual eu, Simone Block Samulewski, da Secretaria 199 

dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada será assinada pelo 200 

presidente e demais presentes. 201 

 202 

Odacir Zanatta 203 

Ana Claudia Radis 204 

André Dalla Possa (substituto de Sônia Regina Fernandes) 205 

Camille Proença Vieira 206 

Cleverton Vicentinni 207 

Conrado Lara 208 

Dayane Gomes 209 

Frederick Nazário 210 

Irineu Mario Colombo 211 

Marcella Baziuk 212 

Marcelo Estevam 213 

Marcelo Mazzetto 214 

Marco Antonio Lima Rizzo (substituto de Iara Aquino Henn) 215 

Nilton Brandão 216 

Luciano Rosa Lima 217 

Luiz Paulo Mascarenhas (substituto de Sandra Ferreira) 218 

Mateus Das Neves Gomes 219 

Patricia Teixeira 220 

Paulo Yamamoto 221 

Renato Teixeira (substituto de Hian Brasil) 222 

Rodolfo Fiorucci 223 

Silvana Aparecida Marcondi 224 

Vanessa Vogt 225 

Ata enviada via e-mail aos Conselheiros na data de 

13/09/2021, e homologada na reunião extraordinária 

de 15/09/2021.  

 

Simone Block Samulewski 

Secretaria dos Órgãos Colegiados 

 


